

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 81 (1954)  
**Heft:** 7

**Artikel:** Si vous allez...  
**Autor:** Decollogny, A.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-229004>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## SI VOUS ALLEZ...

... à Colombier, ne manquez pas de faire une visite à l'église. Inutile de chercher un souvenir du mariage qui aurait eu lieu dans ce village de la reine Berthe avec Hugues d'Italie, selon la tradition et même quelques historiens.

Le dernier vestige du vieux château est une pauvre tourelle d'escaliers, bien mutilée, avec de délicieux motifs gothiques.

C'était la demeure, sans doute somptueuse, de l'importante famille de Colombier, dont plusieurs membres ont brillé à la Cour de Savoie.

Humbert fut l'un des plus brillants seigneurs vaudois de son temps, bailli de Vaud pendant plus de seize ans, il fut chargé de plusieurs missions diplomatiques.

Son fils Henri fut également un personnage important. Il fut l'un des rares seigneurs vaudois aux côtés du malheureux Othon de Grandson lors du duel de 1397 à Bourg-en-Bresse. Il reconstruisit le château de Vufflens-le-Château. Il fut lié d'amitié avec le duc Amédée VIII, qu'il accompagna dans la retraite de Ripaille.

On sait que ce prince devint pape sous le nom de Félix V ; une peinture de ce dernier, bien abîmée, se trouve encore dans la cage d'escaliers et témoigne des bons rapports qui liaient ces deux personnages.

A. Decollogny.

### « Ce n'est pas pour des prunes »

Lors de la première croisade, les chevaliers rapportèrent à la reine Claude des pruniers de la Palestine.

La reine les fit planter dans un des jardins du Palais et surveilla elle-même les jardiniers qui s'occupaient de ces nouveaux arbres ; les fruits qu'ils produisirent se nommèrent des prunes Reine-Claude.

Souvent, pendant la nuit, l'on volait de ces nouveaux fruits ; un jour, un valet fut pris en flagrant délit de vol. Il fut arrêté et condamné à être pendu.

Peu de temps après, un vagabond volait les diamants de la couronne : il fut condamné à la même peine que le valet.

Le jour de l'exécution, le voleur dit à la foule assemblée autour du gibet :

— Au moins, si je suis pendu, ce n'est pas pour des prunes !...

Telle est l'origine de cette locution.

## “NOÛTRON COTERD” deux fois par mois...

Mars : le lundi 29, de 17 à 19 h., au Buffet de la Gare de Lausanne, 2<sup>e</sup> classe.

Avril : les lundis 12 et 26.

Bienvenue à tous les amis du « Nouveau Conte».

La Rédaction.